



BOLETIN QUINCENAL

★ ☆ Informativo de la "Agrupación Patriótica Catalana" ☆ ★
SUPLEMENTO DE "GERMANOR"

Año II Casilla 3697

SANTIAGO DE CHILE, 16 DE NOVIEMBRE DE 1938

N.º 21

¿Sería posible hacer más? PALABRAS DEL ALCALDE DE BARCELONA

Hilario Salvador, en el aniversario del 11 de Septiembre, ante la estatua de Rafael de Casanova

Es que verdaderamente no es posible hacer mucho más ayudar a las necesidades cada día mayores de la República. Dentro de los límites de la capacidad y posibilidades colectividad leal de Chile, ¿se ha desarrollado la suficiente actividad que respondería a las necesidades cada día imperiosas de la población que sufre y se agota, por la casi absoluta de vivir? No es necesario ni conveniente en estos momentos, buscar las causas determinantes de grave falta de comprensión, de cuáles eran y son los principales deberes de todos los que sentimos la tragedia española. No obstante, no está demás apuntar el hecho; pero que nada, es necesario mostrar con actos, y no con verdad y platonismo, que nuestros sentimientos marchan al paso de una acción positiva en favor de nuestros hermanos.

Los niños, las mujeres y los ancianos; los soldados que van a la vanguardia y los hombres que trabajan a la reardía; todos juntos y cada uno sienten en su ser el zardel hambre que corroe la vitalidad de las futuras generaciones. Hay que leer las cartas patéticas que llegan de entes responsables, pidiendo víveres para las colonias infantiles para las casas de ancianos; para los colegios, para los itales, para los refugiados, etc., para comprender el exo que ha llegado la necesidad de que nos acordemos que todo, es necesario mandar víveres. Cada carta es un desamiento del alma del que la escribe, que no pidiendo nada sí lo implora todo para los demás. Es la superación de miserias humanas por el espíritu de sacrificio impuesto las contingencias de la guerra; es la renunciación de la vida en favor del prójimo y la floración de una enadura moral que la emulación en el sacrificio hace surgir se tiene su exponente en nuestro eximio Pau Casals y en os otros.

La aportación positiva de la colectividad leal de Chile ha correspondido prácticamente a su número y potencia. La falta de una acción perseverante que recogiera los entos afines, que dirigiera y aunara las voluntades indiales dispersas, ha malogrado los frutos que cabía esperar. movimiento se demuestra andando; por lo mismo la Agrupación Patriótica Catalana ha podido constatar que la acción rollada ante todos los catalanes de Chile ha tenido la a de permitir el envío constante de víveres en expedies directas y semanales vía Francia. Aquí en Santiago, de hay el mayor número de leales, la ayuda no se ha o sentir como debiera. Los elementos que la podían ar, quizá no han encontrado el instrumento apropiado su desarrollo. Ciudades como Valdivia, Osorno, Concepetc., etc., donde los núcleos de leales son menos numerosos, demostrado tener un concepto muy rígido de cuáles eran deberes en estos momentos. Las remesas de víveres y ayudachas por los catalanes, de otras regiones, por intermedio os delegados de la Agrupación Patriótica Catalana, a vehan superado casi al mismo Santiago, lo cual demuestra cuando hay organización, actividad y solvencia, los reados superan siempre a los sacrificios. Lo evidencia el o que núcleos leales de provincias no catalanes hagan sus sultas y remesas de víveres por intermedio de la A. P. C.,ificando ello que ha faltado algún resorte que encauzara se estos elementos dispersos.

No criticamos; exponemos hechos. Ni hacemos alarde de ciencia por cuanto no hicimos más que lo que debíamos ojermente sabíamos. Pero ahora, en este invierno en que le allí, todas las bocas piden pan, y aquí se vislumbran mayores posibilidades para desarrollar una campaña de ndas perspectivas, es hora ya de hacer algo contundente en sentido. Es un deber RENOVARSE para que la consigna VIVERES PARA ESPAÑA, sea un hecho real y positivo. os espera y nosotros debemos mandarlos.

Catalanes: Una vez más, un año más. Hemos aquí reunidos bajo el impulso de la misma llama. Rafael de Casanova ha sido un héroe de Cataluña para terminar siendo un símbolo de nuestra raza. Aquel "Conceller en Cap" cayó defendiendo las libertades de nuestra tierra, como igualmente ahora caen defendiéndolas, los héroicos combatientes de

nuestro brillante y temido ejército popular. Los hechos se han repetido y la historia ni tan sólo se ha formado, la molestia de cambiar la decoración, lo único que ha cambiado es la seguridad del triunfo. Rafael de Casanova cayó antes que rendirse, y nuestro pueblo lucha, pero vencerá. La sangre de sus hijos generosos derramada por la libertad de Cataluña

será afortunadamente, no únicamente sangre de mártires, sino sangre de triunfadores. Hay sangre que no se ha hecho para que corriera por las arterias de un esclavo; nuestra sangre es de este tipo. Jamás un catalán se arrodillará voluntariamente bajo el yugo de la esclavitud, tolerará el látigo del invasor. Donde quiera que veais un catalán, encontraréis un creador de energías, una personalidad independiente y la Independencia se aviene tan poco con la esclavitud, que una fuerza superior podrá hacerlos callar momentáneamente, pero nos dará fuerzas para una reacción superior, que después arrancará el látigo de las manos del tirano y lo hará servir como arma de venganza y de emancipación. La historia está llena de ejemplos. Rafael de Casanova en aquella fecha y nuestros combatientes hoy, lo demuestran sobradamente. Cometieron, pues, un error fundamental los que creyeron que nuestro pueblo puede ser absorbido impunemente, como la misera nación austriaca. Cataluña es indomable y nada podrían todas las fuerzas conjuntas del mundo aunque convergaran sobre nosotros con finalidades destructoras. Rafael de Casanova es, como ya dije antes, el símbolo de nuestra raza. Bajo los pies de esta imagen que lo retrata y de esta bandera que lo cubre, Cataluña viene a jurar una vez más que nadie, nadie le robará jamás; aquello que es consustancial con nuestra manera de ser: nuestra Libertad.

MINISTERIO DE HACIENDA Y ECONOMIA

Dirección General de Abastecimientos

Ministerio de Hacienda y Economía. — Dirección General de Abastecimientos.

Cumplime el alto honor de ser intérprete cerca de las Colonias Españolas de Santiago de Chile y Valparaíso del sincero agradecimiento del Gobierno de la República y de la población antifascista por su espléndido envío de 950 sacos de judías, las que han sido distribuidas de acuerdo con las instrucciones suministradas por su apoderado Dr. Riera Puntí, procediéndose actualmente a la entrega de los sacos consignados a los familiares y amigos de los socios y simpatizantes de las citadas colonias.

Barcelona, 27 de septiembre de 1938.—El Director General.

A la Agrupación Patriótica Catalana.—Huérfanos 1111.— Santiago de Chile.

GRAN CONCIERTO

DEL

"Orfeo Catalá"

VISITACION de IMPRENTAS y BIBLIOTECAS NOV 24 1938 DEPOSITO LEGAL

El próximo Viernes 25 a las 7 P. M. el "Orfeo Catalá" dará un concierto a beneficio de la infancia.

Para interpretar "Patria Nova", la Sinfónica acompañará al Orfeo para dar más valor a estas veladas.